



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

ENSAYO

MATERIA: ECONOMIA Y POLITICA ALIMENTARIA

DOCENTE: ING. EDUARDO ENRIQUE ARREOLA
JIMENEZ

5TO CUATRIMESTRE DE NUTRICION
TAPACHULA CHIAPAS

El capitalismo mundial ha experimentado transformaciones significativas a lo largo de la historia, y México no ha sido ajeno a estos cambios. Desde sus raíces en el comercio medieval hasta la globalización contemporánea, el capitalismo ha moldeado las estructuras económicas, políticas y sociales en todo el mundo.

En el contexto de México, el capitalismo tiene sus raíces en la época colonial, donde se estableció un sistema económico basado en la explotación de recursos naturales y la mano de obra indígena. La minería y la agricultura fueron los principales motores económicos, conectando a México con las redes comerciales internacionales de la época.

Durante el siglo XIX, México experimentó cambios significativos con la independencia y la posterior guerra civil. La adopción de un modelo económico liberal influyó en la apertura a inversiones extranjeras, especialmente en el sector ferroviario y en la explotación de recursos naturales. Sin embargo, estas transformaciones no estuvieron exentas de conflictos y desafíos sociales, como se evidenció en la Revolución Mexicana a principios del siglo XX.

La consolidación del capitalismo en México se intensificó en la segunda mitad del siglo XX, con la industrialización y el crecimiento económico. La nacionalización de la industria petrolera en 1938 marcó un hito en la búsqueda de la autonomía económica. Sin embargo, las crisis económicas recurrentes y la deuda externa en la década de 1980 llevaron a políticas de ajuste estructural, impulsando la apertura económica y la integración de



México al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), actualizado posteriormente como el T-MEC.

A pesar de los beneficios económicos generados por la globalización, México enfrenta desafíos como la desigualdad, la pobreza y la dependencia de ciertos sectores económicos. La maquiladora, por ejemplo, ha sido una parte integral del capitalismo mexicano, pero también ha suscitado preocupaciones sobre las condiciones laborales y los impactos ambientales.

En resumen, la historia del capitalismo mundial, con énfasis en México, refleja una evolución compleja y multifacética. Desde sus orígenes coloniales hasta la era contemporánea de globalización, México ha experimentado transformaciones económicas que han influido en su desarrollo y en la interacción con la comunidad internacional. La comprensión de esta historia proporciona perspectivas valiosas sobre los desafíos y las oportunidades que enfrenta México en el complejo escenario económico global actual.



BIBLIOGRAFIA: ANTOLOGIA DE LA MATERIA ECONOMIA Y POLITICA ALIMENTARIA DE UNIVERSIDAD DEL SURESTE CAMPUS TAPACHULA CHIAPAS CONSULTADA EL DIA 18 DE ENERO DEL AÑO 2024